

PV 66<sup>ème</sup> assemblée générale de l'AFCC  
Lundi 24 mars 2025 à 20 h 00  
Au Tilleul à Matran

**Tractanda:**

**1) Souhaits de bienvenue du Président**

Chers collègues, chers membres sympathisants, le comité se réjouit de vous voir aussi nombreux ce soir et en bonne santé. Je vous en remercie chaleureusement. Quelques collègues qui ne peuvent être présent se sont excusés, la liste de ceux-ci se trouve dans le livre d'Or.

Cette année a été jalonnée par des évènements heureux tels que naissances, promotion professionnelle et autres. Malheureusement des décès ont assombri le paysage de certains d'entre nous. L'Amicale a également perdu un de ses membres cette année. Il s'agit de Michel Graf, le 14 mai dernier. En leur mémoire, je vous demande de bien vouloir vous lever et d'observer une minute de silence.

--- Je vous remercie.

Werte Kollegen und Kolleginnen auch die deutsch sprechenden Mitglieder möchte ich zur 66. Generalversammlung der Amicale recht herzlich willkommen heissen. Ich erkläre hiermit die Versammlung als eröffnet. Für eure Präsenz danke ich euch im Namen des Komites. Ich werde nicht die ganze Versammlung zweisprachig abhalten. Darum bitte ich sie wenn jemand etwas nicht versteht auf Deutsch nachzufragen. Danke für Ihre Verständniss.

Le Président dit que : sans vouloir devenir trop procédurier, mais simplement pour clarifier le fonctionnement de chacun et pour répondre à certaines questions, je cite l'article 12 de nos statuts : « Seuls les membres actifs ont le droit de vote, les membres sympathisants ayant une voix consultative ».

Vous avez tous reçu le tractanda de cette assemblée. Est-ce que quelqu'un a une remarque à formuler sur son contenu ?

Si ce n'est pas le cas je déclare la 66<sup>ème</sup> assemblée ordinaire de l'amicale Fribourgeoise des chefs de cuisine ouverte.

## **2) Procès-verbal de la 65<sup>ème</sup> assemblée générale pour la période 23/24**

Tous les membres ont eu la possibilité de consulter le bilan 23/24 sur le site internet ou par un envoi sur demande à notre secrétaire Michaël. Est-ce que quelqu'un a une remarque à faire concernant ce PV ?

Si ce n'est pas le cas, je le considère comme accepté.

## **3) Rapport du Président**

Chers collègues et chers membres sympathisants,

Voici maintenant quatre ans que votre nouveau comité a repris le flambeau et je pense que nous avons trouvé notre rythme de fonctionnement à présent. Je tiens tout d'abord à saisir cette occasion pour tous vous remercier pour la confiance dont vous faites preuve à notre égard. Je dois vous avouer que tout votre comité, y compris moi-même, nous sentons, à présent, tout à fait à l'aise et c'est très important ! En jetant un regard sur l'année écoulée, la 65<sup>ème</sup> année d'existence de notre belle amicale, nous a permis d'organiser une douzaine d'activités, soit tout ce que nous avons voulu et c'est génial !!! Nous pouvons constater que de nombreux membres ont éprouvé beaucoup de plaisir à participer à ces activités pour se revoir, rire et partager durant l'espace d'un stamm, de bons moments ! Simplement ! L'Amicale a joué son rôle de partage et de plaisirs de la table qui nous font toujours beaucoup de bien. Pour le futur, certaines activités incontournables seront maintenues et de nouvelles feront leur apparition. Au vu des retours que j'entends, il semble que nous pouvons poursuivre dans cette direction en amenant tout de même quelques touches de nouveautés. Je peux donc affirmer que l'Amicale Fribourgeoise des chefs de cuisine se porte bien et je ne cache pas mon plaisir d'œuvrer au sein de notre association source de grandes satisfactions. Effectivement, l'état d'esprit, le respect et la camaraderie qui y règnent sont une grande richesse et une belle plateforme d'échanges. Nous pouvons tous être fiers de notre Amicale.

Durant cette année, qui a été la quatrième de votre comité, je peux vous affirmer que l'activité du comité a été réellement passionnante, pour imaginer et organiser nos activités et que je me réjouis à chaque fois, de vivre ces moments en votre compagnie. La réussite de toutes ces activités dépend aussi et surtout de vous, en effet le succès d'une manifestation découle de la participation des membres et bien que nous jouissions d'une bonne fréquentation, certaines activités à venir, mériteraient de la part de tous nos membres, une

présence soutenue. Le comité œuvre à l'organisation de nos rencontres, mais pour moi, il est évident que cette association est la vôtre et qu'il est de votre rôle d'apporter votre contribution à sa bonne santé en participant à nos activités. Je vais à présent refaire un retour sur les activités que nous avons eues l'occasion de partager durant l'année écoulée :

- 18 mars Assemblée générale à la Croix-Verte à Echarlens. Étant absent pour des raisons familiales je ne sais pas grand-chose du repas mais tout s'est bien passé d'après les échos que j'ai pu obtenir. Un Grand Merci à Yves qui m'a remplacé au pied levé ainsi qu'à tout le comité qui a fait en sorte que ça roule !!!
- 4 avril Journée connaissance des marchandises que nous sponsorisons à hauteur de 500.- Un Grand succès selon les échos ! Bravo au comité qui gère cette journée avec brio !
- 15 mai Stamm à l'Aigle-Noir. Quel plaisir de retrouver cette bâtisse historique ainsi que l'excellente cuisine de Jean-Marc ! Mention spéciale à la dame qui nous présentait les différents plats ! Ceux qui étaient présents se souviendront de quoi je parle;)
- 10 juin Stamm au Buffet de la Gare à Estavayer. Magnifique accueil de Christophe Guex et de ses deux filles qui reprennent le flambeau. Au moment de rédiger ces lignes j'ai encore en tête la tendresse du mignon de porc ainsi que le goût de la délicieuse sauce moutarde servie avec.
- 3 juillet Sortie des familles au Cygne à Gletterens. Un peu moins de monde probablement à cause de la météo... Excellente carbonade de boeuf ! Merci Frédéric !
- 1er septembre Sortie des familles et visite des salines de Bex. Très intéressant de comprendre d'où vient le sel de nos cuisines suivi d'un cordon-bleu gargantuesque ! Une

très belle journée où petits et grands ont eu bien du plaisir et surtout le ventre bien rempli !

- 7 octobre Magnifique stamm à l'italienne. Les Antipastis, le risotto aux champignons et le tiramisu encore meilleurs qu'en Italie ! Bravo Carlo, ambassadeur de la cuisine de l'Italie d'un niveau d'exception !
- 14 novembre Notre soirée annuelle, mémorable avec un excellent repas préparé avec brio par Julien pour près de huitante personnes. Le tout organisé à merveille et couronné d'une tombola exceptionnelle ! Encore un Grand Merci à Julien, son épouse ainsi qu'à tous nos généreux donateurs !
- 4 décembre Le Stamm de Noël chez Laetitia. Magnifique repas concocté par Laetitia auquel je n'ai malheureusement pas pu participer mais que du bonheur !
- 6 janvier La Soirée des donateurs au Lac des Joncs. De la neige évidemment mais surtout une fondue de légende... Un Grand Merci à Christine et François pour leur accueil chaleureux !
- 4 février Stamm cochonnaille aux Remparts en Gruyère. Un délicieux aspic en entrée suivi d'un petit boudin traditionnel puis encore d'un délicieux pied de porc röesti sans oublier le dessert maison qui a couronné ce stamm qu'il ne fallait surtout pas louper ! Merci Beat !

A la rédaction de ces 11 dates, ce qui représente beaucoup de travail mais il a été fait avec le cœur, tant du côté des restaurateurs qui nous accueillent, que de la part de votre comité. J'ai constaté à chaque fois avec Grand bonheur, le plaisir évident de nos membres ainsi que celui de nos restaurateurs à nous accueillir.

En cette année 2025, je tiens à vous signaler que c'est la 66<sup>ème</sup> année d'existence de notre belle amicale et qu'elle n'est de loin pas à la retraite... Toutes ces activités sont un signe de la bonne santé de notre amicale. Alors, encore un grand merci pour votre présence durant cette année. Tout ce travail d'organisation est le fruit des membres du comité, qui effectuent leur mandat avec sérieux et

efficacité dans un climat agréable et motivant. En plus des activités de l'amicale et du travail personnel de chacun, le comité s'est réuni 7 fois, s'est déplacé à plusieurs reprises pour préparer des activités et a représenté l'amicale à 5 reprises. Pour cette très bonne collaboration, je voudrais remercier mes collègues du comité : Nathalie, Michaël, notre petit nouveau Cyril qui est remarquablement motivé et s'est très bien intégré à votre comité et, bien sûr, notre caissier Yves. Je pense qu'ils méritent vos applaudissements !

Je me réjouis de vivre cette nouvelle année à venir qui me semble bien partie. A mes yeux, il serait important que nous soyons tous attentifs à la recherche de nouveaux membres cette année donc n'hésitez-pas à parler de notre belle amicale à d'éventuels futurs nouveaux membres. Je m'adresse à vous tous, mais en particulier aux représentants qui côtoient beaucoup de professionnels, parlez donc de l'amicale, et faites-là connaître autour de vous, ainsi vous nous aiderez à trouver les bonnes personnes pour le futur de l'amicale !

Je tiens, pour finir, à remercier une fois de plus nos généreux donateurs qui sans eux, certaines de nos activités ne seraient pas possible. Et enfin à vous remercier, chers membres pour votre confiance et votre soutien.

Que débute une nouvelle année riche en partage et émotions !

Je vous remercie de votre attention !

Jean-Luc Graf

#### **4) Rapport du caissier et des vérificateurs des comptes**

Sans vouloir dévoiler le contenu du rapport de notre caissier, le président souhaiterait relever que la bonne situation financière de notre amicale est en grande partie due au travail sérieux de notre caissier et du comité qui font à chaque activité l'effort d'apporter une attention particulière aux deniers de notre amicale. Une certaine prudence a été de mise pour gérer les finances de cette année. Le Président et le comité préfèrent rester prudents et tenter de mettre quelques sous de côté en vue du prochain jubilaire...

J'invite donc notre caissier Yves Oberson à informer l'assemblée de la situation de nos finances.

**Yves Oberson informe l'assemblée d'une diminution de fortune de (124,25.- CHF) entre le 31 décembre 2023 (23'949.45.- CHF) et le 31 décembre 2024 (23'825,20 frs.-).**

Merci Yves.

Le président signale que Michaël Bays est en convalescence et qu'Yves, notre caissier a proposé de le faire remplacer par Mireille Pauchard pour vérifier les comptes. Le Président la remercie d'avoir accepté de remplacer Michaël au pied levé. Le Président prie les vérificateurs des comptes, Mireille Pauchard et Norbert Schreiner, de nous faire part de leur rapport. Le rapport dit que tout est en ordre. Le président remercie Mireille et Norbert pour leur travail et demande s'il y a des remarques concernant les finances de l'AFCC.

Mireille nous informe que les compte sont conforme suite à leur contrôle. Il est demandé d'approuver les comptes 2024 à main levée, tout le monde approuve et pas de contrepartie, ni d'abstention...

Le président remercie l'assemblée pour la confiance qu'elle témoigne envers le comité et félicite Yves pour le travail de qualité qu'il effectue.

Le président prend la parole :

Je vous remercie pour la confiance que vous témoignez envers le comité et félicite Yves pour le travail de qualité qu'il effectue. Je pense que ça roule maintenant ! Je vois que les finances sont à nouveau saines et nous permettent de continuer notre travail avec sérénité !! Il y a cependant encore quelques petites choses que l'on pourrait faire pour optimiser mais aussi économiser une belle somme et protéger la nature par la même occasion ! Je vous proposerai de voter sur ces idées sur lesquelles le comité a beaucoup travaillé durant cette année aux points 9 - 10 - 11 et 12 de cette assemblée.

Merci à tous pour votre confiance !

## 5) Démissions et admissions

Le président annonce que pour des raisons professionnelles ou privées des membres ont décidé de quitter l'amicale et nous les remercions pour leur présence tout au long de leurs années de sociétariat. Il s'agit de Madame Isabelle Andrey, Madame Elodie Vonlanthen, Monsieur Jacques Gendre, Monsieur Bernard Piller, Monsieur Florian Berset, Monsieur Jacques Niedegger, Benoît Dorand, Véronique Davet et Monsieur Jacques Tena.

Le président demande s'il y a des remarques concernant ces démissions ? aucune remarque n'est faite...

En revanche, le président nous annonce que d'autres collègues et personnes désirent être des nôtres et nous les remercions d'avance pour l'intérêt qu'ils porteront à nos activités. Le président les nomme et demande à chacun de se lever et de se présenter brièvement.

### Comme membres actifs

- Sandrine Turrian-Binggeli. Déjà dans l'amicale, doit juste se présenter !
- Florence Cousinou **Absente**
- Stefan Zbinden **Absente**
- Diego Boscher
- Mathieu Courrier **Absent**
- Nicole Rindisbacher
- Franck Pélouin

### Comme membres sympathisants

- Claude Maillat **Absent**
- Luis Cardoso **Absent**
- Marina Rebmeister **Absent**
- Yvan Cerdeira

Le président leur souhaite la bienvenue dans notre association et invite l'assemblée à les accepter par applaudissement.

Le président rappelle que chacun d'entre vous à la possibilité de parrainer un nouveau membre, pour cela il vous suffit d'aborder le comité.

A l'issue de l'assemblée, le président invite nos nouveaux membres à se présenter chez Yves, notre caissier, pour régler les petites chicanes administratives !

## **6) Démissions et admissions du comité**

Le Président dit que :

Tous les membres du comité sont motivés et poursuivent leur mandat, le comité se compose donc pour cette année de:

Yves Oberson, caissier - vice-président.

Michaël Buchs, secrétaire.

Nathalie Imhof, logistique - manifestations - livre d'or.

Cyril Vuffray, relations extérieures.

Et de votre serviteur (Jean-Luc Graf) comme président.

Le président remercie madame et messieurs du comité pour leur travail et leur dit \*bravo\* !!!!

## **7) Elections des vérificateurs des comptes**

Le président annonce que le premier vérificateur des comptes, Michaël Bays, remplacé par Mireille Pauchard termine son mandat, et nous le remercions sincèrement. Norbert Schreiner passe donc 1<sup>er</sup> vérificateur et il nous faut élire un second vérificateur. Le président propose de garder Mireille Pauchard ? **Madame Mireille Pauchard** se dévoue.

L'assemblée applaudit pour confirmer leur nomination.

## **8) Présentation du programme annuel**

- Le président présente le programme de cette année 2025-2026, celui-ci vous a été envoyé avec notre dernier courrier et il est disponible sur notre site Internet. C'est volontairement que nous le faisons de manière un peu moins détaillée qu'à l'accoutumée et ce afin de nous laisser une marge de manœuvre pour organiser en cours d'année, d'éventuelles activités ou visites d'entreprises. Si vous avez des idées ou des possibilités, n'hésitez pas à contacter un membre du comité !

## **9) Proposition de cesser d'envoyer les convocations par courrier ?**

Le Président dit : - Au vu des coûts générés (plus de 2500chf.- annuel) par la fabrication et l'envoi de courrier par la poste et qui sont en constante augmentation, le comité vous propose d'accepter ce changement qui nous permettra d'utiliser ainsi l'argent économisé de manière plus profitable pour nos membres. D'autre part, l'aspect écologique n'est pas à négliger non plus... Je tiens à préciser que les membres qui voudront continuer à recevoir leurs convocations par la poste pourront continuer ainsi sur simple demande à notre secrétaire Michaël ! Qu'en pensez-vous ?

Pour : Unanimité

Contre : 0

Abstentions : 0

Remarques :

## **10) Proposition d'envoyer les convocations par Whatsapp ?**

Le Président dit : - L'idée serait de créer deux groupes whatsapp (un pour les membres et un deuxième pour nos sympathisants et sponsors) uniquement pour vous faire parvenir les convocations ainsi que le programme annuel au format PDF avec les logos de nos sponsors bien évidemment et en couleur. Lorsque cette habitude sera prise, vous aurez toujours sous la main et au même endroit vos convocations ainsi que le programme annuel ! Les membres n'auront pas la possibilité de poster des messages sur ce fil de discussions, il n'y aura que les convocations et le programme en début d'année ! Je tiens aussi à préciser que nous avons choisi whatsapp car cette application est connue et utilisée par la plupart d'entre nous et est plus pratique que les mails dont les adresses ont tendance à changer souvent ! Qu'en pensez-vous ?

Pour : Unanimité

Contre : 0

Abstentions : 0

Remarques :

## 11) Proposition de cesser le site internet AFCC ?

Le Président dit : - Le comité a le sentiment que le site internet n'est pas très fréquenté et il est difficile de le rendre attractif. Qui le visite encore ??? Notre idée serait de proposer une interface qui permettrait aussi à tous nos membres de communiquer, de participer activement à des discussions, de poster des offres d'emploi, de proposer du covoiturage etc... Dans cette optique, nous vous proposons d'accepter cette proposition du comité ainsi que celle du point 12 en remplacement du site internet ! Qu'en pensez-vous ?

Pour : 0                      Contre : **OK ! Pour une année test**    Abstentions : 0

Remarques : Plutôt ne pas arrêter le site !

## 12) Proposition de remplacer le site par un groupe fermé Instagram ?

Le Président dit : - En remplacement de notre site internet, le comité vous propose de créer un groupe Instagram privé auquel uniquement les membres pourront accéder et y intervenir et cela sur une base volontaire ce qui évitera les problèmes liés à la confidentialité. Cela permettra à tout un chacun de poster les photos de ses plus belles réussites culinaires, de poster une offre d'emploi qui pourra être lue par tous nos membres, d'organiser une seule voiture pour se rendre à un stamm ou toute autre manifestation et bien plus encore. Ce groupe sera accessible à l'aide d'un mot de passe et réservé à nos membres. Michaël se chargera de l'administrer et est à votre disposition en cas de questions ! Qu'en pensez-vous ?

Pour : **(Test une année)**              Contre : 0                      Abstentions : 0

Remarques : Essayer de faire fonctionner les 2 ensembles

### **13) Proposition de modifier les statuts de l'AFCC**

Le Président dit : Le comité désire modifier les statuts de l'AFCC afin de pouvoir accueillir les jeunes cuisiniers dès l'obtention de leur CFC. Cela ouvrira nos portes à de nouveaux membres et nous permettra de rajeunir l'amicale. Je tiens à préciser que les amicales des autres cantons ont déjà ou vont très prochainement aller dans cette direction ! Du coup, je vous propose de modifier l'article 2 qui stipule :

- Cuisiniers en activité, ayant 5 années d'expérience sans compter l'apprentissage ou selon accord de l'assemblée.

Sera modifié par :

- Cuisiniers ou cuisinières en activité, ayant obtenu leur CFC de cuisinier, ou selon accord de l'assemblée.

Pour : 8      **Contre : 12**    Abstentions : 4

Remarques : François : Contre pour ne pas ajouter une contrainte, car il pense que l'Amicale est déjà assez ouverte. Amenant le sujet des personnes pas présentes lors de leur admission. Exception pour les personnes connues et parrainer par le comité.

Laisser la possibilité de prendre des apprentis lors de certaines activités, comme des visites d'entreprises.

Plus un soutien pour les jeunes et plus être visible pour eux

#### **14) Proposition de changer le nom de notre Amicale.**

Le Président dit : Si nous acceptons de jeunes diplômés au sein de notre amicale et dans le but d'être cohérents dans notre démarche, nous devrions changer le nom de notre amicale. Le comité vous propose deux alternatives. Je tiens à préciser que ma préférence va à la deuxième solution qui nous permettra de modifier notre logo ultérieurement :

- AFC (Amicale Fribourgeoise des Cuisiniers)

Pour : 0      **Contre :** **Unanime**      Abstentions : 0

Remarques : L'aspect motivant de rentrer dans une Amicale de chefs et la facilité d'aborder des sponsors grâce au prestige.

- AFCC (Amicale Fribourgeoise des Cuisinières et des Cuisiniers)

Pour : 0      **Contre :** **Unanime**      Abstentions : 0

Remarques : Voir point précédent

#### **15) Divers :**

Le président annonce :

- **Journée connaissance marchandises.** Elle continue et aura lieu le jeudi 24 avril à Echarlens ! L'amicale continue bien évidemment de les soutenir par un don de 500.- pour financer une partie des marchandises ! C'est notre rôle de soutenir les jeunes qui s'intéressent à notre beau métier !
- **Loto du dimanche 3 mars.** Bilan : environ 2000.- de bénéfice ! Un beau loto cette année donc on continue !
- **Sortie du samedi 6 septembre !** Le comité va tenter autre chose et y réfléchit
- **Soirée annuelle.** - Surprise !!! Rien de sûr pour l'instant, des bonnes idées que nous allons tenter de concrétiser... On y travaille aussi
- **Faire l'assemblée générale à 19h au lieu de 20h**

- La parole vous est maintenant donnée et surtout ne vous gênez pas pour donner vos avis, nous sommes à votre écoute.
- . Gaston : question sur le mailing et sur le site web ainsi que sa fonction
- La parole n'étant plus demandée, Le président tient à remercier son comité pour leur engagement et leur disponibilité envers l'amicale.  
Un grand merci encore à nos Parrains Sponsors, la maison Culture food, Bianchi, Commerce de viande, Pistor, Morand vins, Cash Hotel, Hügli, Le Petit Crémier et Prodega.

Merci également aux donateurs pour l'assemblée :

- La maison Morand vin pour le traditionnel « Pinot noir la Tour »
- La maison Héro pour les ravioles de l'entrée.
- La maison Petit Crémier pour les fromages
- La maison Pistor pour les desserts.
- La maison Corboz Boissons pour les minérales
- La maison Culture food pour les cafés liqueurs,
- La maison Prodega pour son don en marchandise pour le repas,

Et enfin un merci tout particulier à Marjorie et Pascal, ainsi qu'à toute leur équipe qui nous accueillent dans ces lieux pour notre assemblée annuelle.  
Je rappelle aux nouveaux membres de passer chez notre caissier Yves pour les petites tracasseries administratives !!!

Il est 20h04 et le Président clôt la 66<sup>ème</sup> assemblée de l'AFCC.

Bon appétit et bonne fin de soirée !!!